
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
Abstimmung mit Stimm-Gerät 
in einfacher Sprache 

 
 
 

Bei der Mitglieder-Versammlung gibt es Abstimmungen.  
Die Abstimmungen sind elektronisch.  
Das heißt: 
Sie brauchen ein Handy oder einen Computer,  
oder ein Stimm-Gerät.  
Das Stimm-Gerät bekommen Sie bei der 
Veranstaltung.  
Es ist so was wie eine Fern-Bedienung.  
Es hat Tasten mit von Zahlen 0 bis 9. 
Bei jeder Abstimmung wird das Gerät 
frei-geschaltet. Vorher können Sie es 
nicht benutzen. 

 
 
 

So geht das Gerät: 
 

1. Vorne auf der Bühne ist eine große 
Lein-Wand. Auf der Lein-Wand steht:  
Bitte stimmen Sie jetzt ab. 

 
 
 
 



 
 
 

2. Sie nehmen das Gerät in die Hand. 
In dem Feld über den Zahlen steht:  
Ja/Nein/Enth 

 
Jetzt können Sie abstimmen. 
Jeder kann nur eine Antwort auswählen. 
Man kann mit Ja oder mit Nein stimmen.  
Oder man kann mit „Enthaltung“ stimmen.  
Das bedeutet: Ich möchte meine Meinung nicht sagen. 
 
 

Wenn Sie „1“ drücken heißt das: Ja 
 
 

Wenn Sie „2“ drücken heißt das: Nein 
 

 
  Wenn Sie „3“ drücken heißt das: Enthaltung 
 
 
3. In dem Feld kann man jetzt sehen 

was gedrückt wurde. 
Hier wurde zum Beispiel die Taste 1 gedrückt. 

 
Sie können das wieder ändern. 
Dafür müssen Sie nur die „2“ für Nein drücken 
oder die „3“ für Enthaltung. 
 
 
 
 
 
 

Ja 



 
 

4. Um Ihre Stimme abzugeben, drücken Sie als 
letztes auf die Taste „OK“. 
Die Taste ist oben links.  
Wenn Sie die Taste gedrückt 
haben, können Sie nichts 
mehr ändern. 
 
 

 
 
 

5. Jetzt steht auf dem Feld über den Zahlen: 
Empfangen 
Das heißt: Alles hat geklappt. 

 
 
 
 

Bei der Mitglieder-Versammlung  
wird noch einmal alles erklärt.  
Es gibt auch eine Probe-Abstimmung. 
Da wird getestet, ob alles geht. 
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